

tigua forma de gobierno constituído por una comisión. Pero al mismo tiempo abarcó, inmutable, el código social entero de Batlle de la Constitución de 1917. Constitución que declara que "el Estado está en el deber de mirar por el bienestar social de la familia". La enmienda de Baldomir se refirió tan sólo a la organización política del gobierno. Incólume quedó de nuevo el código de seguridad social.

Ahora bien, bajo el nuevo régimen de gobierno parlamentario inaugurado junto con la exaltación al poder del general Baldomir en 1938, el gabinete ha sido aumentado de siete que eran a nueve categorías. Aumento que tuvo por objeto el crear un Ministerio del Trabajo y otro de Asistencia Social. Esos dos nuevos ministros son los administradores del código social incorporado en la Constitución.

Como pasó importante, que modera y reorganiza las actividades mercantiles del gobierno, han sido colocadas cinco de las organizaciones independientes bajo la jurisdicción de los ministros del Gabinete. Las juntas de las otras nueve organizaciones han quedado reducidas a seis y los directores de esas juntas son nombrados por el Gabinete, mediante previa aprobación del Senado. Las actividades de esos directores han sido estrictamente reguladas y al mismo tiempo se les ha impuesto el deber de presentar al Gabinete un informe periódico del estado de las finanzas del ramo que dirigen.

A menos que circunstancias imprevistas se opongan a ello, según expresó el Presidente Baldomir, se lanza en estos momentos el gobierno en la última de sus actividades como gobierno empresario. Se trata nada menos que de una gigantesca planta hidro-eléctrica que, con la ayuda de los Estados Unidos, se esfuerza el Uruguay por establecer en Rincón del Bonete en Río Negro. Terminada, esta planta estará en capacidad de suplir toda la fuerza eléctrica que requiere el país. Esto además representa para el Uruguay una economía de 9.000.000 de dólares que es lo que el país consume al año en carbón de Inglaterra y petróleo yanqui.

Este proyecto de Río Negro fué el mayor de todos los cambios comerciales que tuvo que posponer Alemania en la América del Sur. El dique de Rincón de Bonete debía tener una capacidad de 425 millas cuadradas en el departamento de Durazno y Tacuarembó. Habían convenido los alemanes en aceptar como parte del pago por la construcción del dique e instalación de las turbinas, algodón, cueros y otros productos uruguayos. Pero la guerra estalló antes que el contrato estuviese firmado. En la hora presente financia la ejecución de la obra el Banco de Washington de Importación y Exportación. Los ingenieros y técnicos de los Estados Unidos han reemplazado a los alemanes. Las maquinarias lucirán la etiqueta: Made in U. S. A. La corriente será llevada a través de todo el país por cordeles de transmisión construídos en los Estados Unidos.

Este nuevo proyecto no traerá consigo una nueva expansión de agencias gubernamentales. Se llevará a cabo con las ya existentes del gobierno que tiene el monopolio de la luz y la fuerza.

Rasgo interesante que viene a demostrar la preocupación que por el progreso existe en el Uruguay nos lo presenta el derecho allí concedido para votar a la edad de 18 años. En algunos Estados de los Estados Unidos, especialmente en el de Nueva York, se ha propuesto esa edad para la votación. Los defensores de esta idea se apoyan en que la juventud de hoy es una juventud responsable de sus actos y que además está desempeñando en la presente guerra un gran papel. Se apoyan en que esa juventud tendrá que tomar parte fuerte y activa en el reajuste que se espera en la post-guerra. En el Uruguay, ya desde 1917 votaban los muchachos y muchachas desde esa temprana edad, y desde fecha tan remota como 1830 estaba concedido ese derecho por la Constitución a los jóvenes de esa edad que estuviesen casados.

Sea cual fuere la interpretación por lo que hasta ahora he-

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Todo está hoy restringido,

pero el Diario

"PANORAMA"

aumenta su circulación y su

servicio informativo

Es el órgano ideal para los

anunciadores.

Teléfono 3333

S. A. Empresa

PANORAMA

Maracaibo

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX